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STADT ASCHERSLEBEN 
 
  
 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Betriebsausschusses EBA 
 

Sitzungstermin: Donnerstag, 20.10.2022, 17:00 - 17:47 Uhr 
Ort, Raum: Aschersleben, Markt 1, Ratssaal 

 

NIEDERSCHRIFT 

 

 
 
Anwesend waren: 
 
Herr Steffen Amme  
Herr Wolfgang Adam entschuldigt 
Herr Lothar Gruber  
Frau Nicola Hoppe  
Herr Dr. Lars-Gernot Otto  
Herr Dr. Maik Planert  
Herr Nico Thiel  
Herr Frank Hänsgen  
Frau Katrin Ryssel  
 
Weitere Anwesende: 
Herr Enrico Jorde, Betriebsleiter EBA  
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Tagesordnung: 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 

fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 
 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung des öffentlichen Teils 
 3 Einwohnerfragestunde 
 4 Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung (Abstimmung) 

der Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung vom 15.09.2022 
 5 Informationen 
 6 Wirtschaftsplan 2023 des Eigenbetriebes Abwasserentsorgung der Stadt 

Aschersleben 
Vorlage: VII/0503/22 

 7 Anfragen und Anregungen 
 8 Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung 
 
Nichtöffentlicher Teil 
 
 9 Feststellung der Tagesordnung des nicht öffentlichen Teils 
 10 Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung (Abstimmung) 

der Niederschrift über den nicht öffentlichen Teil der Sitzung vom 15.09.2022 
 11 Informationen 
12+13 Vergabeangelegenheiten 
 14 Anfragen und Anregungen 
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Protokoll: 
 
Öffentlicher Teil 
 
zu 1 
 

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden 
Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Amme begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. Die Ladung erfolgte 
ordnungsgemäß, mit der Anwesenheit von 6 Ausschussmitgliedern liegt die 
Beschlussfähigkeit vor. Herr Adam ist entschuldigt. Im Anschluss daran stellt Herr 
Amme den Ausschussmitgliedern Frau Ryssel vor, welche neue Ortsbürgermeisterin 
des OT Wilsleben ist.    
 
 

zu 2 
 

Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 
Tagesordnung des öffentlichen Teils 
 
Es liegen keine Änderungsanträge zur Tagesordnung vor, die Tagesordnung wird 
nach Abstimmung damit einstimmig festgestellt. 
 

zu 3 
 

Einwohnerfragestunde 
 
Es sind keine Einwohner anwesend.  
 

zu 4 
 

Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung (Abstimmung) 
der Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung vom 15.09.2022 
 
Zur Niederschrift vom 15.09.2022 liegen keine Einwendungen vor. Nach Aufruf zur 
Abstimmung der Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung vom 
15.09.2022 wird dieser einstimmig zugestimmt, damit gilt der öffentliche Teil der 
Niederschrift als genehmigt.   
 

zu 5 
 

Informationen 
 
Herr Amme bezieht sich auf das Protokoll der letzten Sitzung und bittet Herrn Jorde 
um Information zum aktuellen Stand bzgl. des Abschlusses eines 
Energieliefervertrages. Herr Jorde informiert, dass er die Berichterstattung hierzu im 
nicht öffentlichen Teil vornehmen möchte.  
Herr Jorde informiert, dass momentan noch 2 größere Baumaßnahmen umgesetzt 
werden und hier zum Einen der Anschluss der Engelsstraße an das Kanalnetz und 
zum Anderen die Tiefbauarbeiten im Straßenbau nach dem Abschluss der 
Kanalbauarbeiten in der Alten Bahnhofstraße im OT Mehringen vor der Fertigstellung 
stehen.  
 
Ortsbürgermeister Herr Hänsgen erscheint um 17:02 Uhr zur Sitzung.  
 
Herr Dr. Planert fragt an, ob es bei den aktuellen Baumaßnahmen zu 
Preisänderungen kommt? Herr Jorde beantwortet die Frage mit dem Hinweis auf die 
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rechnerische Prüfung nach technischer Abnahme der Baumaßnahme durch die 
Ingenieurbüros, hier kommt es lediglich nach den Aufmaßen zu evtl. Verrechnungen, 
generell stehen die Preise zu den Maßnahmen fest.  
 

zu 6 
 

Wirtschaftsplan 2023 des Eigenbetriebes Abwasserentsorgung der Stadt 
Aschersleben 
Vorlage: VII/0503/22 
 
Nach Aufruf der Vorlage informiert Herr Jorde, dass der vorliegende Wirtschaftsplan 
für das Jahr 2023 in Kürze dem Stadtrat zur Abstimmung vorgestellt werden soll. Der 
Investplan ist das Kernstück des vorliegenden Wirtschaftsplans, der hier für 2023 
Investitionen in einer Gesamthöhe von 2,8 Mio. € vorsieht. Nennenswert ist der 
weitere Anschluss der Stadtrandsiedlung an das Kanalnetz, hier wird mit der Karl-
Marx-Straße und der Heinrich-Zille-Straße 2023 der weitere Anschluss fortgeführt. Als 
weitere größere Maßnahme kann der Ausbau des Vogelviertels, hier des 
Zeisigweges, benannt werden. Diese Maßnahme ist eine 
Gemeinschaftsbaumaßnahme mit der Stadt. Eine weitere geplante 
Gemeinschaftsbaumaßnahme mit der Stadt und dem Landesbetrieb Bau ist der 
grundhafte Ausbau der Ermslebener Straße. Weiterhin sind in den Ortsteilen einige 
kleinere Baumaßnahmen geplant. 
Herr Jorde erläutert die Ertrags- und Aufwandslage und verweist in dem 
Zusammenhang auf den auslaufenden Stromliefervertrag mit den Stadtwerken und 
die eingeplanten hohen Energielieferkosten für 2023, die in den Plan eingeflossen 
sind. In der Folge sind somit keine hohen Überschüsse vorhanden. Zur Realisierung 
der Baumaßnahmen sind hier Kreditaufnahmen von 1,885 Mio. € sowie die 
Inanspruchnahme eines Kassenkredits von 500 T€ geplant.  
Herr Amme fragt nach dem Stand der dezentralen Anlagen in der Winninger 
Siedlung. Hier ist entsprechend Abwasserbeseitigungskonzept geplant, diesen 
Bereich bis zum Jahr 2030 an das städtische Kanalnetz anzuschließen. Der Anschluss 
dieser Grundstücke wird nach derzeitiger Einschätzung noch 5 – 6 Jahre dauern.  
 
Zur Vorlage gibt es keine weiteren Fragen, nach Aufruf der Abstimmung durch Herrn 
Amme wird dem Wirtschaftsplan 2023 einstimmig zugestimmt. 
 
Ja: 6 Nein; - Enthaltungen: - 
 

zu 7 
 

Anfragen und Anregungen 
 
Herr Gruber möchte wissen, ob es mit der Lieferung der Chemikalien für die 
Kläranlage klappt. Hier gibt es landesweite Engpässe, so Herr Jorde, noch sind aber 
Vorräte vorhanden. Da aktuell jedoch kein Eisen III-Chlorid mehr erhältlich ist, musste 
das Fällmittel bereits umgestellt werden. Diese Maßnahme ist als Übergangslösung 
gedacht. Das Land hat die Kläranlagenbetreiber aktuell informiert, dass 
Abweichungen der einzuhaltenden Parameterwerte schriftlich angezeigt werden 
müssen, was ein  Entgegenkommen in der jetzigen Situation ist. Weiter möchte Herr 
Dr. Planert wissen, ob der Einsatz des anderen Fällmittels Einfluss auf die 
Reinigungsleistung hat? Hier gibt es nur geringe Unterschiede, insbesondere während 
der Umstellungsphase, beantwortet Herr Jorde die Anfrage, die Beprobungswerte 
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konnten nach Umstellung bislang eingehalten werden.  
 

zu 8 
 

Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung 
 
Der öffentliche Teil der Sitzung des Betriebsausschusses wird um 17:16 Uhr 
geschlossen.  
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